
平成３０年度 長野市立朝陽公民館運営審議会 概要 

１ 日  時  平成３０年６月２５日（月） １５時００分～１６時３０分 

２ 場  所  朝陽公民館 大会議室 

３ 出 席 者  運営審議委員 ９名（欠席なし）、 事務局 ２名、傍聴者 なし 

４ 審議会概要 

諮問事項 

(１) 平成２９年度 朝陽公民館事業報告 

(２) 平成３０年度 朝陽公民館運営基本方針(案)について 

(３) 平成３０年度 朝陽公民館事業計画(案)について 

５ 議事概要 

(１) 平成２９年度 朝陽公民館事業報告 

委員  ときめき講座はバラエティに富んだ内容で良い。 

平成２８年度まで開催していた「しめ縄づくり」の講座は好評であったと聞い

ているが、平成２９年度は、何故「ミニ門松作り」に変更したのか。 

事務局 新しい企画を実施しようと考えて「ミニ門松作り」に変更しました。「しめ縄づ

くり」の要望があれば開催を検討したい。 

  委員  朝陽公民館が、こんなに沢山の講座を開催していることに驚いている。 

  委員  学びフェスタ朝陽の作品展示について、現在の１日では時間が短いと感じます。

もう１日、展示期間を延ばせないでしょうか。 

  事務局 サークル等の関係者による実行委員会で検討します。 

 

(２) 平成３０年度 朝陽公民館運営基本方針(案)について 

 事務局 本市における市立公民館の指定管理者制度の状況について説明した。 

委員  指定管理者制度導入について、朝陽地区住民自治協議会では、現状の建物は老

朽化が進み、また、建物が２箇所に分かれているため、これが改善されない限り

導入は無理である。 

事務局 総合施設の建設について、住民自治協議会では、平成２９年度に建設検討委員

会を設置し、候補地の絞り込みを行っています。今年度から、朝陽公民館長もメ

ンバーに入ることになりましたが、今後も住民自治協議会を中心として検討を進

めて行くものと考えます。 

事務局 市立公民館のコミュニティセンター化の検討について説明。 

  委員  こども食堂の公民館利用はできないか。 



  事務局 昨年４月に実施したいとの相談を受けていますが、その後、話は進展していな

いようです。 

なお、不特定又は多数の人達に食事のみを提供する場合、朝陽公民館本館は会

議を伴わない飲食を禁止していること、また、食品衛生法では調理する場所と飲

食する場所は分けなければならないとされている等、実現に向けて検討しなけれ

ばならないことが幾つかあります。 

相談者には、具体案がまとまったら、朝陽公民館に相談するようお願いしてあ

ります。朝陽公民館は、実現に向けて協力したいと考えています。 

  委員  こどもの居場所づくりは必要と考えているので、是非、協力をお願いします。 

 

(３) 平成３０年度 朝陽公民館事業計画(案)について 

  委員  資料１ページの成人学校の受講者数は定員ですか。 

  事務局 実際に受講している人数です。定員は、テーブルマジック養成講座が１５人、

リラックスヨガが１５人、実用書道が２０人です。 

  委員  魅力のある講座が沢山あり、回覧や長野市のホームページで広報していると思

いますが、文章や画像だけでは魅力が伝わり難いと思いますので、動画を掲載で

きないでしょうか。 

  事務局 広報につきましては、地区内の回覧、長野市ホームページへの掲載、週刊なが

の、長野市民新聞への掲載を行っています。 

      動画掲載につきましては、掲載が可能かどうかを含めて確認し検討します。 

  委員  分室２階集会室の誘導灯が点滅していたが、解消しましたか。 

  事務局 蛍光管等の交換は済ませました。 

 

６ その他 

  包括外部監査で開催時期が遅くないかとの指摘を受けたことを受けて、開催時期及び回

数について意見を頂戴した。 

  委員  委員の委嘱時期が６月１日からであるため、早めるのはどうか。 

  委員  ４月以降、地区の様々な会議が開催され、６月に入ってようやく時間に余裕が

出てくるので、この時期の開催がありがたい。 

  以上から、来年度も現状とおりの開催となりました。 

 

※運営基本方針(案)及び 事業計画(案)の承認を得て、閉会。 


